223 cm²

Página: 5

1/1

CRIMEN ESTARÍA DETRÁS

Pierden interés por observación electoral

Nayarit, Sinaloa, Campeche y Zacatecas tienen menos de 10 ciudadanos registrados

DE LA REDACCIÓN

nacional@gimm.com.m

Cuatro estados del país, Nayarit, Sinaloa, Campeche y Zacatecas, tienen menos de 10 ciudadanos interesados en ser observadores electorales, alertó la consejera electoral Carla Humphrey.

Durante la Primera Sesión Extraordinaria de la Comisión de Capacitación y Organización Electoral del INE, en la que se presentó el cuarto informe sobre el avance del Plan Integral del Proceso Electoral, la consejera pidió hacer una evaluación de por qué estas entidades cuentan con tan pocas personas que quieren ser observadoras electorales, para tratar de corregir la situación.

Se trata de estados con presencia del crimen organizado o, en el caso de Campeche, un alta incidencia delictiva según la tasa por cada 100 mil habitantes.

En días pasados, el gobernador de Sinaloa, Rubén Rocha Moya, atribuyó al crimen organizado la destrucción de un centenar de cámaras de seguridad, mientras que, de acuerdo con fuentes de seguridad, los grupos delincuenciales retan la presencia militar en la entidad con la colocación de ponchallantas.

En el caso de Zacatecas, en los últimos meses se han registrado enfrentamientos entre grupos armados, mientras que, durante 2022 y 2023, se hizo público el éxodo de comunidades enteras que salieron del estado huyendo de la violencia.

Debido a la inseguridad, decenas de familias de Zacatecas han llegado a vivir al municipio de Rincón de Romos, Aguascalientes.

"Las familias que yo he logrado atender, ver, saludar, de un tiempo para acá son gentes que viene en busca de trabajo y vivir bien, las personas lo que buscan es la estabilidad de su familia y obviamente Rincón de Romos no queda muy retirado de lo que es el estado de Zacatecas", señaló ayer el alcalde Héctor Castorena.

En tanto, en Nayarit, en los últimos meses se han reportado casos de jóvenes y menores que son reclutados contra su voluntad por los cárteles.

La entidad reportó el año pasado cuatro crímenes de odio, mientras que, según diversos colectivos de madres buscadoras, la Fiscalía General del estado aún tiene en su interior la estructura criminal que tejió nexos con el Cártel de Sinaloa, Los Beltrán Leyva y Jalisco Nueva Generación que desapareció a decenas de personas en el estado.

Finalmente, Campeche se encuentra entre los diez estados con mayor incidencia delictiva del país, tomando en cuenta la tasa por 100 mil habitantes, la cual se ubica en 3 mil 462.82, de acuerdo con el Observatorio Nacional Ciudadano, que retoma datos del Secretariado Ejecutivo del Sistema Nacional de Seguridad Pública.

- Con información de Karla Méndez

23.11

POR CIENTO

de avance lleva el proceso electoral, de acuerdo con el último informe del INE.

2,257

CIUDADANOS

ciudadanos se han inscrito para participar como observadores electorales.



Foto: Especial

Los observadores electorales son ciudadanos facultados por la ley para vigilar el proceso y la jornada electoral.

